

Le monde du vin est à Bordeaux

VINEXPO Des exposants et visiteurs de 150 pays sont annoncés du 16 au 20 juin au parc des expositions du Lac

JEAN-PAUL VIGNEAUD

jp.vigneaud@sudouest.fr

Si les salons souffrent de la crise et ont dû mal à remplir, ce n'est pas le cas de Vinexpo, le salon mondial des vins et spiritueux, du 16 au 20 juin. 150 pays sont annoncés, 48 000 visiteurs sont attendus.

Créé à l'initiative de la Chambre de commerce d'industrie de Bordeaux il y a 32 ans, le rendez-vous continue d'attirer des exposants et visiteurs du monde entier. Pourtant, la crise est là et elle touche sûrement de nombreux pays. Mais le vin s'en sort mieux que le reste. C'est produit qui réussit en fonction à faire des merveilles à l'export alors que tous les secteurs dégringolent.

Dire que Vinexpo va s'ouvrir dans la joie générale serait toutefois un peu exagéré. La joie n'est pas dans tous les chais, hélas. Notamment les petits. Mais l'essentiel, c'est que l'optimiste demeure et que ce salon soit beau. C'est sa « marque de fabrique », celle qui fait sa réputation, et la ferme aussi de Bordeaux. Vinexpo est l'un des

salons les plus prestigieux, le premier sur la planète vin.

Passerelle et jardin

Pour accueillir les exposants, le parc des expositions du Lac devient un écrin avec un décor que l'on ne trouve en aucune autre occasion.

Pour aller à pied du palais des congrès au pari des expositions, il suffit de faire le détour : les visiteurs traversent la carrière passerelle tout spécialement conçue pour l'événement et installée pour cette occasion. Sur les rives du lac, toute une série de « villas » seront installées avec terrasses donnant sur l'eau pour accueillir les marques les plus prestigieuses.

De l'autre côté du hall (terrasse), place à l'aventure. Un immense jardin est ici reconstruit avec des dizaines de tonnes de terre, des milliers de fleurs, des pelouses, des bassins.

Cinquante œuvres monumentales sont aussi prévues pour montrer le vin et la culture qu'en a Gironde. Et à l'intérieur des halls, ce ne sont que superstars (sous-



48 000 visiteurs sont attendus au salon mondial des vins et spiritueux. PHOTO ALAIN VILLE / VINEXPO

« Le Mexique, la Turquie et la province chinoise de Sichuan seront pour la première fois parmi les pavillons nationaux »

vent-étages) avec des décos luxueuses et des éclairages incroyables.

Deux ministres attendus

L'écrin est si beau que les pays producteurs de vins et de spiritueux veulent venir. Le Mexique, la Turquie et la province chinoise de Sichuan figurent ainsi parmi la première fois parmi les pavillons

nationaux. Les Chinois s'annoncent nombreux dans les allées. Entre 2009 et 2011, leur nombre est passé de 500 à 2 340. On attendra un bond encore plus spectaculaire cette année. La Chine sera probablement aussi un sujet d'actualité, notamment dans les discours, avec les menaces de taxation qu'elle a formulées à destination de la France ces derniers jours.

Des sujets qui ne manqueront d'évoquer les mésaventures invincibles.

Stéphane Le Foll, ministre de l'Agriculture, est attendu dimanche après-midi pour l'inauguration, quant à Nicole Bricq, ministre chargée du commerce extérieur, elle sera présente lundi à Vinexpo.

CITÉ MONDIALE

Un café pour parler du vin

Après le pont Jacques-Chaban-Delmas (à l'occasion de son inauguration), après le premier anniversaire de l'accession à l'Elysée de François Hollande en compagnie des trois éditois de la presse (Bruno Deneuve, Yves Hanté, Christophe Lucet), l'Alimso (Association des lecteurs, internautes et blogueurs de « Sud Ouest ») propose vendredi, de 19 heures à 21 heures, son troisième Café de l'actualité sur un sujet évidemment... d'actualité : le vin.

Du 16 au 20 juin, Bordeaux accueille en effet Vinexpo, l'événement qui rappelle que Bordeaux est quand même la capitale mondiale du vin. Et ce sera justement le thème de ce Café de l'actualité : « Le

vin de Bordeaux, meilleur vin du monde, mythe ou réalité ? »

Y participera Sylvie Cazas, présidente de la Cité des civilisations du vin, dont la première pierre sera justement posée pendant Vinexpo. Xavière Plant, présidente de l'Organisation de défense et de gestion Saumur et Graves, Louis Perret, directeur export de la société de négoce de vins DIVA, Gisèle Campadre, journaliste à « Sud Ouest », et un représentant de la revue Terre de vins.

Ce débat dont l'animation sera assurée par Danièle Caillau se déroulera à la Cité mondiale de Bordeaux, parvis des Chartreux. Entrée libre et gratuite.



Une dégustation au Grand Théâtre lors de Vinexpo 2011. AURELIE TH

winemaker et ex-propriétaire du nouveau grand cru classé de Saint-Emilion, château Quinault-Penclos. Comme l'ensemble des grands crus de Bordeaux – qui rassemble majoritairement des grands crus classés, toutes appellations confondues – le Grand Cercle des vins de Bordeaux, rive droite et rive gauche, éravaloir les talents de ses membres en France et à l'étranger sous une même bannière.

« L'objectif pour la rive gauche est de ressembler une soixantaine de propriétés et amis, comme nos surfaces sont plus importantes en moyenne que celles de la rive droite, d'être en équilibre avec la rive droite, explique Francis Bouffard, premier

président de ce Cercle rive gauche. Et l'objectif n'est pas de prendre la place des autres. »

C'est l'évidence : alors que l'intérêt pour le vin est grandissant – on boit moins mais bien meilleurs – ce Grand Cercle, qui rassemble des vins entre 15 et 40 euros, possède toutes les atouts pour séduire le grand public. Pomerol, Saint-Emilion, Fronsac, Pessac-Léognan, Graves... 165 propriétés, et au moins autant de grandvins, pourront être dégustés lors de cette soirée qui constitue une première pour un Vinexpo.

Le 19 juin, de 18 heures à 22 heures au Grand Théâtre de Bordeaux. Entrée 10 € sur [toutesdevins.com](http://www.vinexpo.com).

canon

Journées Portes OUVERTES
14 et 15 juin 2013

Venez profiter de nos Offres Privilège !
Voir modalités en magasin

Images Photo Panajou
50, allées de Tounay - 33000 BORDEAUX
Tél : 05 56 44 22 69 - www.panajou.fr

IMAGES PHOTO PANAJOU

Rive gauche

VINEXPO BORDEAUX DU 21 AU 25 JUIN

Un décor cru classé

Le salon international peaufine les détails, avant son lancement dimanche

JEAN-PAUL VIGNEAUD
jpvigneaud@soeudouest.com

Mais qu'ont donc pu trouver cette année les organisateurs du Salon international du vin et des spiritueux pour surprendre les visiteurs ? C'est la question que l'on se pose chaque fois en poussant en « avant-première » les portes de Vinexpo.

Un salon ressemblant toujours à un salon, il faut avoir une sacrée dose d'imagination, en effet, pour renouveler le décor. Chaque fois, malgré tout, la magie a pété. Rappelez-vous en 2007, le choc provoqué par la passerelle posée sur le lac, laquelle permettait pour la première fois de marcher... sur l'eau pour aller du Palais des congrès au Parc des expositions.

Ce passe-telle sera encore là ce année, elle est extrême déjà en place. Elle n'est pas rouge toutefois cette fois-ci, elle est orange. Une couleur que l'on retrouve beaucoup dans le salon. Une couleur évidemment plus pastel pour montrer qu'elle revient et l'enfer enclasse. « Nous avons voulu donner au salon une image plus moderne, plus actuelle, plus tournée vers l'avenir », précise-t-on du côté service communication.

Sculptures monumentales

Un côté plus moderne, plus futuriste qu'une série de sculptures monumentales l'illustre également au fil des allées, tant déhors que dedans, le visiteur pourra ainsi découvrir des œuvres contemporaines, exceptionnellement prêtées à Vinexpo par des galeries réputées et collectionneurs.

Difficile de donner la liste des œuvres tant elle est longue, 40 œuvres au total ! À titre d'exemple, on trou-



L'édition 2009 est sur les rails, avec les derniers préparatifs avant le jour J. PHOTO JEAN-PIERRE MALLALIE

vera « At the carnival » de Jim Dine, les « 10 cloned chichihualua » avec bag « WilliamSweetlove », « Tempête 99 » de Guirin, « Charme » de Cognet ou encore « Couple » de Doucet.

Ce ton plus contemporain sera palpable dès l'entrée de la passerelle, côté Palais des congrès, avec les statues géantes de Jim Dine. Une maniére aussi audacieuse marquer un nouveau lieu de rencontres : un restaurant-champêtre sous abris qui bordent le lac. Ce restaurant remplacera à cette année celui qui était ouvert jusque-là au sein du palais. Si l'air est beau, ce sera l'une des plus belles terrasses du salon.

De l'autre côté de la passerelle, à l'intérieur du salon proprement dit, le long du hall du Parc des expositions, sont plantées de nouve-

INDISCRÉTION

Noël Mamère, déjà député de Gironde et maire de Bègles, est sollicité depuis les européennes par certains de ses amis Verts pour conduire la liste écologistes aux Régionales de 2010 en Gironde. Il paraît que cela agace Alain Rousset.



La collection Panini
www.panini.fr
Nouvelle collection de stickers en vente !

NÉCROLOGIE

Cœnologie : le professeur Yves Glories est décédé

L'or pétillant, les neurones en alerte, Yves Glories était insatiable sur Levin. Il en savait que ce Bordelais né en 1944 lui a confié sa mort existentielle, ne pas perdre de temps. Après un doctorat châtié et un passage dans la fonction publique à la reprise des fraudes, Yves Glories a été de 1981 à 2005 un brillant professeur à la Faculté d'oenologie de Bordeaux, une des plus réputées du monde. En parallèle, l'homme a



Yves Glories, amoureux du vin.
PHOTO ANDRÉAS KÜBLER / RETNA

prodigieux conseil dans des propriétés aux quatre coins de la planète. « J'ai beaucoup aimé enseigner et je suis un homme libre », nous confiait-il en février 2006, installé dans la maison qu'il avait voulue, près de la gare Saint-Jean, à Bordeaux. Yves Glories est décédé dimanche. Safile unique, Santita, est courrielle en vin à Bordeaux depuis 2001.

César Compadre

Ce n'est plus le Grenelle de l'environnement, c'est la gamelle de l'environnement.»

Gérard Chausset, vice-président (Verts) de la Communauté urbaine de Bordeaux.

**CITROËN
C4 BERLINE**
1.6 HDI 92 CV PACK

12.990€^{HT}

Modèle 2008,
5 portes,
panneau de climatisation
avant.



www.citroen-select.fr

Grenelle 2 : nos places en vente d'occasion.
Prestation de maintenance, remises en
ordre et de reparation de votre véhicule.

CITROËN Select
VÉHICULES D'OCCASION

Achat occasion : achat malin !



La photo du jour. La passerelle du lac est incontestablement l'une des innovations les plus spectaculaires et les plus marquantes de ce Vinexpo 2007. Non seulement, elle permet d'aller en cinq minutes du Palais des congrès au Parc des expos mais encore donne la possibilité de... marcher sur l'eau. C'est vraiment l'impression que l'on a et c'est magique. Tellement que de nombreux Bordelais demanderaient à ce que cette passerelle soit de nouveau utilisée dans l'avenir et pas seulement pour Vinexpo.

PHOTO VINEXPO/ELIE MARCHAL

HIER SOIR. Une soixantaine de personnes au cocktail organisé par la Maison Bord'eaux de Brigitte Lurton

Doux intermède pour les forçats du business

Julien Rousset

« Oubliez les formes, ne voyez que les couleurs » avait suggéré à Brigitte Lurton un professeur des Beaux-Arts. La décoratrice n'a pas négligé ce conseil transformant, en 2002, un hôtel particulier, rue du docteur Albert-Barraud, en maison d'hôtes. Salon vert, salon rouge, rideau et abat-jour flétris de leurs tons acérés... les couleurs donnent du tonus aux pavés gris et à la pierre blonde de la Maison Bord'eaux.

C'est ce refuge cosy, en pleine ville, qu'avait choisi le château Roquefort (Entre-Dessus-Mers) pour organiser hier soir un cocktail suivi, pour quelques invités de choix, d'un dîner. Iors des précédents Vinexpo, les dirigeants de château Roquefort (l') avaient opté pour un voileur sur le Bassin, ou pour une rencontre de Bugatti à Saint-Emilion. « Nous n'avons pas les moyens des gros châteaux mais nous pouvons justement créer de l'intimité », estime Frédéric Bellanger, le patron. « Nous voulions un endroit en ville car les clients se sont habitués à naviguer le même soir entre plusieurs lieux », précise son directeur commercial, Jean-Luc Sansac.

Japonais surpris. La soirée prend forme à 19 h 30, à l'heure du retour du Parc des expos. Le vent taquine les parasols et kidnappé quelques petits fourrures au grand dam des hôtes. Les boutillées patientent dans des seaux remplis de pétales de rose, et les platines font chanter Ella Fitzgerald ou Abbey Lincoln.

Les invités apprécient cet élé-



Cavistes, courtiers, négociants, distributeurs ont participé hier soir au cocktail à la Maison Bord'eaux

PHOTO ERIC DUPRÉ

gant répété après le marathon de Vinexpo. Ses allées climatisées, sa chasse insatiable aux contacts... « Les gens croient que c'est sympa, alors que c'est aussi éprouvant », confie Greg Farris, distributeur américain sous le charme de Bordeaux, « on old village or the water ». La veille, une prestigieuse réception les attendait, ses collègues et lui, du côté de Saint-Emilion. Trafic obligé, ils ont dû se contenter d'un bistrot bordelais, et remerciaient hier cette farce du destin. « C'était super ! D'ailleurs il y avait aussi des gens de Vinexpo ». Et à quoi les reconnaissent ? Ils sont en costume et ont l'air un peu moins relax que les autres. »

Mais hier soir, rue du Docteur-Barraud, la chemise et le polo le disputent au costume. « Le milieu du vin, plutôt féminé, s'ouvre un peu dans ces occasions, estime Francis Tailliez, négociant à Arques. Ce sont des instants pour resserrer les liens, pour aborder d'autres sujets que le tra-

vail ». Et de quoi parlent les convocations ce soir ? Des femmes russes, de récentes virées en bateau, de l'avenir d'Alain Juppé, de souvenirs de l'ex : Alain Delpech, prof de gestion à Bordeaux IV, fils de négociant et père d'Alexandre, le journaliste sportif, repère chez ces cavistes, ces courtiers, ces commerciaux quelques anciens élèves.

A l'écart dans un salon cosy, un groupe de Japonais s'amuse en fumant le moment présent. « On n'est pas habitués à ce genre de "party" au japon, avec jazz, dégustation et tout... », assure Kuniyo Nagai, patron de douze boutiques dewhisky et de saké dont deux rayons s'ouvrent depuis peu au vin. Quand il se souviendra de Bordeaux, Kuniyo pensera à ces parenthèses de fin de journée, et à quelques autres étonnantes locales : le retard et « les embouteillages ».

(n) Appellation Bordeaux et bordeaux supérieur.

GASTRONOMIE. Le veau bio de Porto Pollo, cuit au feu de bois d'oliviers sauvages, a le beau rôle

La Corse gourmande



Les vins corsés au service de la table et... inversement

PHOTO VINEXPO/ELIE MARCHAL

■ La Corse joue à fond l'alliance du vin et de la cuisine sur Vinexpo. Et, du coup, met en scène sa gastronomie et ses produits. L'attraction de la Rotisserie Coste est sans conteste le veau bio de Porto Pollo de Jacques Abucard, un veau de 6 mois, qui cuvit pendant dix heures sur une broche géante au feu de bois d'oliviers sauvages. Ce veau, issu de la vache tigre, une souche mystique, élevée dans le maquis, a un goût original entre la viande et le gibier. La charcuterie artisanale, la polenta de maïs aux saveurs noires, les cannellonis de seiches, les fromages corsés sont les autres propositions gourmandes avec les parfums glacés de myrte et de cédrat, la châtaigne, le pain d'épices à la farine de châtaigne, le brocciu AOC, la noisette de Cervione...

400 000 hectolitres. Le vin donne de l'allant à la table, le comité interprofessionnel des vins de Corse profite de cette vitrine gastronomique pour mettre en avant les vins corsés, rosé, rouge et blanc. Bernard Sonnet, le directeur du comité, insistait hier sur la complémentarité de l'offre au service d'une double ambition double, montrer la diversité des terroirs et le style corsé et renforcer la présence des vins de l'Île de Beauté dans les restaurants de l'hexagone.

Initié début 2006, le plan de relance de la viticulture corse - 450 viticulteurs, 400 000 hectolitres -, veut promouvoir la qualité en faisant passer la production en AOC de 25 à 40-45 %.

► Jacques Ballarin

Tour en Vinexpo

► **L'Espagne derrière la France.** La France est, comme toujours, le pays le plus représenté dans le salon. Une surprise cette année pour la seconde place. Sur la deuxième marche du podium figure jusque là l'Italie. C'est l'Espagne qui décroche la palme cette année, 116 m² de stand plus. Les Espagnols occupent une surface de 3 959 m², les Italiens une surface de 3 843 m².

► **Quand le vin va...** C'est incontestable : l'ambiance est bien meilleure cette année sur le site qu'en l'était il y a deux ans. On se raconte des histoires, on sourit, on se tape sur l'épaule. Ça fait plaisir à voir. Reste à souhaiter que cela dure.

► **Vingt conférences et débats.** On ne fait pas que déguster à Vinexpo, on parle beaucoup aussi. Durant cinq jours, il n'y a pas moins de vingt confé-

rences, tables rondes et débats. Sur de sujets d'actualité : les pays émergents, les réseaux de distribution, les investissements dans le vin, les attentes des consommateurs, le développement durable, le packaging ou encore l'e-business.

► **Des hélicos sans arrêt.** Ce n'est pas la première fois mais c'est toujours aussi impressionnant. Sans arrêt, il y a des niveaux d'hélicos pour amener visiteurs étrangers dans les domaines viticoles les plus isolés.

► **Vin et Fleuve.** Le vin et le fleuve font bon ménage. Nombreux sont en effet et les exposants de Vinexpo qui profitent de l'animation des quais de Bordeaux, actuellement. Des options sont ainsi été organisées sur bateaux, d'autres dans le cadre plus adapté de « Bord' Mundi ». Les exposants et visiteurs ne manquent pas non plus de venir tout simplement flâner sur les quais animés.

DCG

DIPLOME DE COMPTABILITE & DE GESTION

Diplôme
de Comptabilité et de Gestion
Niveau Licenciate

ANNEE 3

ANNEE 4

ANNEE 1

BAC

Diplôme
d'Etat
en Comptabilité et de Gestion

Obtenu d'Etat remplacé le D'ECG et le DCG, conformément au décret N°2006-1706 du 22 décembre 2006

05 56 12 81 82 www.campus-de-bissy.com



VINEXPO, J - 4. 3 000 personnes bâtent un décor à l'image de la réputation mondiale du salon

36 000 fleurs pour un salon unique

► Jean-Paul Vigneaud

Salon géant, décor géant. Cela fait plus de quinze jours déjà que les services techniques de Congrès et Expositions de Bordeaux et ceux de Vinexpo s'activent à Bordeaux lac pour mettre en place l'écrin qui doit accueillir 45 000 visiteurs du monde entier du 19 au 23 juin. Le point à J - 4.

1 Un hall 3 tout frais

« Allez donc faire un tour dans le hall 3. C'est tout frais. Pourtant, il n'y a pas encore la clim. » Personne n'oublie la soutane montée du mercure et l'impossibilité de maintenir le pavillon de toile (faisant fonction de hall 3) à bonne température lors de Vinexpo 2003. Les bouchons parlaient tous seuls et les exposants étaient aussi mous de chaleur que de colère. « Gela n'arrivera plus », promet Laurent Bos, le directeur technique de Vinexpo. Effectivement, il fait très bon dans ce hall 3. Cette insulation donne même une allure encore plus professionnelle à l'événement.

2 Un nouveau cheminement

Ce nouveau hall a permis à Vinexpo de repenser l'aménagement du salon et tout le chemin menant à l'intérieur. Notamment dans le hall 1, l'imposant bâtiment qui s'étire sur 800 mètres de longueur le long du lac. Pour briser cette ligne sans fin, le cœur battant de Vinexpo (communauté gironde), se crétaitait, salle de presse) a été installé à mi-parcours dans un espace intitulé « Avenue ». De



Les paysagistes ont commencé à travailler sur les jardins du salon. La forme ronde y sera reine. PHOTO THIERRY GAILLARD

chaque côté, les espaces Exposants apparaissent sous des dimensions plus humaines. Avec une signalétique totalement revue.

3 Tous les espaces seront occupés

Tous les espaces proposés aux exposants seront occupés. 2 400 au total, « ce qui est exceptionnel », confie Laurent Bos. « La plupart des gros salons professionnels internationaux ont accusé des derniers mois une baisse de participation. Jusqu'à 20 % de moins pour certains. » Ce qui ne signifie pas que les exposants sont venus en courant. Certains ont attendu le tout dernier moment pour confirmer leur venue et régler leur participation. La France est la plus représentée

(25 312 m²), suivie de l'Italie (3 488 m²), de l'Espagne (3 090 m²), du Chili (1 089 m²), de l'Allemagne (8 084 m²) et du Portugal (1 056 m²).

4 Des jardins uniques

Vinexpo sans jardins ne serait pas Vinexpo. Comme toujours, ces jardins ont été réalisés au niveau des Pavillons des marques. Il y a deux ans, c'étaient les jardins du monde; cette année, c'est le jardin du cercle, autour duquel on se rencontre, en bout un verre, ou discute. Tout y est rond : parterres de fleurs, bassins, décos... Pour réaliser ces jardins éphémères (ils seront versés à la fin de Vinexpo), il a fallu apporter 6 000 m² de terre (l'équivalent de 400 camions), dérouler

7 000 m² de gazon, disposer 2 000 m² de tapis fleuris (36 000 fleurs en 15 espèces différentes) et planter 100 arbres. Tous les bassins seront animés par des jets d'eau et autres effets de va-peur et fumée.

5 Un PC pour gérer la circulation

Tout sera fin prêt samedi soir. « Nous sommes même en avance par rapport à certaines années », affirme le directeur technique. Hier ce ne sont pas moins de 70 camions qui sont venus livrer du matériel : 16 camions avant les bus et les voitures. Pour faire face à cet afflux et gérer le trafic, un CRICb sera donc installé cette année sur le salon (avec plusieurs gendarmes, CRS et spécialistes de la circulation). Les em-

Vins aux enchères à la CCI

3 681 bouteilles à prendre

A l'occasion de Vinexpo, une grande vente de vins rares et prestigieux aura lieu samedi à 14 h 30 à la Chambre de commerce et d'industrie de Bordeaux, par l'étude des commissaires-priseurs Christian Jean di Cazaux-Gérard Sahucq-Philippe Ray, 3 681 bouteilles et 113 magnums seront mis aux enchères.

Les lots proviennent des caves de 48 particuliers : un tiers environ sont des vins d'origine étrangère, les autres sont français, très majoritairement du Bordelais. Dont des premiers grands crus du Médoc, de Sauternes et de Saint-Emilion.

Outre les bordeaux, on trouvera aussi des bourgognes rouges et blancs, du champagne, des vins du Jura et du Rhône, ainsi que des crus venus d'Allemagne, du Portugal, d'Espagne, des Etats-Unis, d'Argentine et d'Australie et des cognacs. D'après l'étude qui réalise la vente, nombre d'acheteurs potentiels sont des collectionneurs suisses, anglais, allemands et belges qui ont déjà passé des ordres d'achat par e-mail, ce qui n'empêche rien à la vente elle-même, aux enchères, mal dédiote un intérêt certain pour les lots remis sur le marché.

« Thank you for coming », disent les commerçants

Les hôteliers, restaurateurs, commerçants préparent eux aussi Vinexpo. De façon très organisée cette année encore que les années passées, et sous une banderole commune : « Thank you for coming ! ». L'opération est menée conjointement par la mairie, la CCI, la Chambre de métiers, l'Office de tourisme.

Tout est parti d'un constat : les professionnels bordelais savent bien accueillir mais affichent encore des lacunes. Exemple : très peu de restaurateurs présentent leurs menus en plusieurs langues. A tous il a été distribué 5 000 petites feuilles à glisser aux clients, qui traduisent tous les mots qu'il faut connaître pour passer commande. Dans le même temps, il a été envoyé à tous les professionnels le guide « Thank you for coming ! », qui regroupe de précieux conseils pour conquérir la clientèle étrangère et des phra-



La librairie Mollat voit ses ventes de livres sur le vin augmenter à chaque Vinexpo

ses clés pour bien vendre en anglais, en espagnol et en italien.

« Comme une semaine de Noël », c'est une occasion qu'il ne faut surtout pas rater », note Denis Mollat, vice-président de la CCI.

La librairie cite son propre exemple : « Je vend énormément de livres en cette période. Certains exposants vont jusqu'à m'acheter toutes les collections touchant au vin et à la viticulture. 5 000 euros de commandes, parfois. » Dans le commerce de détail, ça marche encore mieux. Comme le témoigne Margarett Marin, directrice du magasin Louis Vuitton à Bordeaux : « Pour nous, c'est comme une semaine de Noël. Le stand que nous avons à Vinexpo ne désemplit pas. Notre magasin du centre-ville non plus. Avec des achats coups de cœur qui vont jusqu'à 3 à 4 000 euros. »

Gilles Lebœuf, le manager du commerce bordelais, incite également tous les commerçants à profiter de la vague. Quitte à privier avec les heures d'ouverture, 110 commerçants ont d'ores et déjà accepté de faire nocturne le 22 juin au soir (jusqu'à 21 heures), avec, certes sur le gâteau, des dégustations de vins chez une cinquantaine d'entre eux. On estime à 10 millions d'euros les retombées de Vinexpo pour le commerce local.

J.-P. V.

bouteillages constituent en effet la plus grosse crainte des organisateurs. L'accident du camion de soufre (notre édition d'hier) a ainsi fait courir des risques hier : « Pourvu qu'il n'y ait pas de problème similaire durant le salon. Dix kilomètres de bouchon sur l'A10, vous imaginez le désastre ? »

Fête des Pères LA MEDOCAINNE

- Des milliers de bouteilles (plus de 500 000)
- Collection de vieux millésimes
- Coffrets cadeaux

Cave ouverte tous les week-ends du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h 30 à 19 h

CAVE VINICOLE
2, route du Grand-Vergier
33290 LUDON-MEDOC
Tél. 05 57 89 46 08
Fax 05 57 89 96 30